
 
VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 2023 

LUGANO SUB 
 

 
Il giorno 14 marzo 2023 alle ore 19:00 presso la sala multiuso di Paradiso si è riunita l’Assemblea 
Generale Ordinaria del Centro Sportivo Subacqueo Lugano Sub. 
 
Anche quest’anno sullo schermo sono stati visualizzati i vari punti delle trattande con l’ausilio di 
una presentazione Power Point, preparata dalla nostra segretaria. 

 

L’ordine del giorno prevede: 
1. Apertura dei lavori assembleari: saluto, presenze, scusati 

2.    Accettazione verbale assemblea generale ordinaria 2022 

3.    Relazione del presidente 

4.    Rapporti: 

 -  attività e formazione 

 -  manifestazioni  

 -  sede 

     -  materiale 

     -  sito 

5.   Finanze: conti consuntivi 2022, rapporto dei revisori, preventivo 2023, tassa sociale 

6.   Rielezione Comitato 

7.   Eventuali 

L’ordine del giorno è accettato all’unanimità. 
 
 

1. APERTURA LAVORI ASSEMBLEARI 
Saluto 
Il presidente Flavio Valsangiacomo da il benvenuto a tutti i soci presenti. All’apertura 
dell’assemblea alle ore 19:00. 
 

Presenze 
La lista dei presenti indica che sono presenti 27 persone. Il quorum è ottenuto, l’assemblea è 
valida. 
 
Sono scusati: 
Calzolaro Attilio, Prada Andrea, Stoppa Michaela, Franceschetti Claudio, Hoffmann Xenjia, Banfi 
Franco, Mombelli Luciano, Barbara Evans, Federica Zanni, Hunfer Daniel 
 

2. VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 2022 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 
 



3. RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
 

Prende la parola il presidente: 
 
Care signore, cari signori, buonasera. 
Vi do il benvenuto alla 63ma Assemblea Generale della Lugano Sub e vi ringrazio della vostra 
presenza così numerosa. Se ci fossero in sala dei nuovi soci li pregherei di alzarsi in modo da 
farsi conoscere. 
Non mi stanco di ripetere che sono un presidente contento. Infatti, ho al mio fianco un comitato 
che lavora per il bene del club dove tutti tiriamo il carro nella buona direzione. Poche ma fruttuose 
riunioni di comitato, in buona armonia, ci permettono di tenere sotto controllo la conduzione del 
club e di regolare i vari problemi che sorgono durante l’anno. Ne approfitto per ringraziare i miei 
colleghi di comitato e anche chi opera nell’ombra. 
Il club non è costituito solo dal comitato, ma anche da voi soci, che siete altrettanto meritevoli di 
tenere in vita il sodalizio. Con la vostra dedizione portate avanti l’attività della società creata 63 
anni or sono. E credetemi, non è cosa da poco sacrificare le serate o le domeniche per la pratica 
dell’immersione, quando si è già impegnati con il lavoro e la famiglia. 
Siamo usciti dal 2021 un po' sconcertati da tante apprensioni per il futuro; abbiamo tuttavia 
intrapreso il 2022 con slancio, come dimostrano la ripresa del numero di immersioni e gli incontri 
del martedì sera. Questo mi porta a credere che l’anno in corso sarà positivo per la continuazione 
della nostra attività e la salute del club. 
Il comitato farà di tutto per sostenere positivamente il crescente interesse in sede e per soddisfare 
ogni desiderio atto a migliorare il sostegno alle vostre immersioni. 
Un punto importante da migliorare riguarda l’acquisizione di nuovi soci. Nostro obiettivo è quello di 
arrivare di nuovo a cento iscritti. Abbiamo avuto parecchie defezioni, dovute in parte all’età e in 
gran parte al mancato pagamento della tassa da oltre due anni. 
A parte questo, segnalo con soddisfazione che non ci sono stati gravi incidenti a causa del buon 
livello di preparazione di ognuno di voi e del vostro senso di responsabilità. Se lo desiderate la 
nostra esperta Caterina potrà tenere un corso a secco, organizzato gratuitamente dal club, sulle 
regole principali della immersione sicura. E`previsto un corso di una mezza giornata con un 
minimo di 10 subacquei e per chi lo vuole una verifica del materiale personale. Il corso è indicato 
soprattutto per chi va solo sporadicamente in acqua. A questo proposito seguirà un’informazione 
ai soci. 
Dal mio discorso sembra che tutto vada bene, come se vivessimo nel migliore dei mondi, ma se in 
realtà sussistono dei problemi o avete desideri nascosti, non esitate a soffiare all’orecchio di 
qualche membro del comitato per esporgli ciò che frulla nel vostro cranio.  
Per esempio… la doccia per il gentil sesso al 2° piano? Affaire à suivre! 
Vi esorto anche a partecipare alle cene del martedì sera con cuochi a rotazione e menu di classe. 
Se vi iscrivete in WhatsApp rimarrete costantemente informati sulle date e menu proposti. Costo 
tutto compreso, bibite, dessert, caffè e correzione al modico prezzo di franchi 25. – Ambiente 
sano…ma un po’ rumoroso. 
Ringrazio ancora una volta e saluto presenti e assenti e auguro a tutti soci un anno di piacevoli 
immersioni. 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda numero 3 è accettata all’unanimità. 

 

4. RAPPORTI 
Resoconto sede 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
LAVORI IN SEDE 
L’impianto di ricarica miscele è molto delicato e va fatta una buona manutenzione costante. Nel 
2022 abbiamo migliorato la sicurezza installando una messa a terra.  
 



Abbiamo installato due termopompe, una in legnaia e una in sala teoria.  
 
E’ stata aggiunta una tubazione di acqua potabile vicino alla tettoia, sia per lavaggio attrezzatura 
sia per sicurezza vicino alla griglia.  
 
Ci tengo a precisare che tutto quanto riguarda materiali e manodopera sono stati forniti a costo 
zero.  
 
Quest’anno si vuole sistemare il pontile a lago.  
 
Presto organizzeremo una pulizia sede, sarete informati quanto prima.  
 
TETTO SEDE 
Il ponteggio è stato messo a disposizione da Mao e quest’anno inizieremo i lavori. Si ringraziano 
tutti i soci che hanno donato una partecipazione per sostenere i costi del ripristino del tetto.  
 

Resoconto materiale 
Prende la parola il responsabile del materiale, Fabio: 
 
ATTIVITA’ 2021 
Per quanto riguarda le miscele c’è stato un aumento del consumo di ossigeno, mentre l’elio e 
l’argon hanno avuto una flessione. La tendenza dunque è confermata, probabilmente all’utilizzo di 
rebreather.  
 
MATERIALE 
Non ci sono particolari novità da segnalare.  
 
IMMERSIONI 
C’è stato un ulteriore incremento delle immersioni. Ci si sta riprendendo dalle flessioni di alcuni 
anni fa, anche se i dati non sono precisi.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Resoconto attività e formazione 
Prende la parola Maura: 
 
SCUOLA CMAS 
L’affiliazione permette di avere agevolazioni di prezzi sugli articoli presenti nel negozio online della 
Cmas. Ogni anno partecipiamo alla “gara” di migliore scuola, basata sui numeri di brevetti emessi 
e ci posizioniamo bene con i corsi bambini. Ci costa fr 180.-/anno. 
 
 



CORSI (scuola Cmas e altri) 
quest’anno non sono stati fatti battesimi, in sede sono stati formati diversi subacquei come segue: 
5 Delfini 1 CMAS 
2 S 1 CMAS 
4 Fondamentali GUE 
 
T-SHIRT:  
Sono ancora disponibili tutte le taglie a prezzi scontatissimi! Contattate il Comitato. 
 
PRESEPE SOMMERSO 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
Anche il 2022 ha avuto successo e ringrazio tutti i partecipanti alla fiaccolata. Con l’aiuto di Marco 
Vannetti e la creazione del codice QR messo sulla targa a bordo lago, si è potuto verificare 
l’andamento delle visite sui siti. Con la scansione tramite cellulare si trova il sito 
presepemmerso.ch con tutta la descrizione dello stesso in diverse lingue.  
Le presenze sono state di circa 2'000 persone. Il Municipio di Lugano ha inserito negli eventi 
natalizi il nostro presepe sommerso.  
Unendo le forze con le altre 3 società coinvolte si sta creando una buona forza lavoro, a beneficio 
della manifestazione. Si sta pensando di fare un gemellaggio con un paese di nome Greggio, il 
quale quest’anno festeggia 800 anni dal primo presepe vivente da loro creato.  
Alla manifestazione era presente anche il nuovo Vescovo, oltre che la RSI. 
 
GARA NUOTO PINNATO:  
Siccome quest’anno nel mese di settembre ci sono diverse gare internazionali, si è deciso di 
rinunciare alla gara di nuoto pinnato in Sede. 
 
PANETTONATA:  
Anche quest’anno alla panettonata abbiamo cucinato un bel maialino alla brace per accontentare i 
nostri soci esigenti e buongustai. 
 
PARADISO ACQUATICA: 
Il 16.09.2023 il Comune di Paradiso organizza un evento sulle rive di Paradiso. Sono coinvolte 
diverse società: Lugano Sub, Salvataggio, Sci Nautico e Canottieri. Ogni società avrà uno spazio 
dove effettuare le proprie attività. La nostra idea è di proporre dei battesimi, una bouvette, delle 
riprese subacquee e altro ancora. Serviranno aiutanti! Sarete informati sugli sviluppi. 
 
ALTRE USCITE: 
Aurelio propone un’uscita in compagnia sul lago di Como il 16.04.2023. 
Maura propone un’uscita alla Cressi in settembre, iscrizioni ancora aperte. 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 
WEB 
Prende la parola Marco Vannetti. 
Nel periodo tra dicembre e gennaio (in concomitanza con il presepe sommerso), sia il sito 
luganosub.ch sia presepesommerso.ch hanno avuto un incremento importante delle visite. Questo 
è dovuto al codice QR presente durante il presepe sommerso, infatti le persone che scansionano 
il codice si ritrovano sul sito del presepe e poi arriva anche su quello del Club. 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 



5. FINANZE 
 
Prende la parola il presidente e il revisore Ivo Bassanello in quanto il cassiere è assente: 
 
Si ringraziano innanzitutto tutti i soci che hanno versato dei soldi a favore della riparazione del 
tetto, con la raccolta di fr. 1'820.-. 
Il 2022 chiude con un totale di bilancio di Fr 48'864.16 ed un risultato d’esercizio di Fr. 1'746.98. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



RAPPORTO DEI REVISORI 
Redatto da Daniele Bisang e Ivo Bassanello: 
 
“In qualità di revisori abbiamo verificato la contabilità e il conto annuale della Lugano SUB per 
l’esercizio chiuso al 31 dicembre 2022. 
Abbiamo verificato le posizioni e le informazioni del conto annuale mediante procedure analitiche 
e di verifica a campione. Abbiamo inoltre giudicato l’applicazione dei principi contabili determinanti 
e la presentazione del conto annuale nel suo complesso. Siamo dell’avviso che la nostra verifica 
costituisca una base sufficiente per la presente nostra opinione. 
A nostro giudizio la contabilità e il conto annuale, che chiude con un guadagno di esercizio di fr 
1'746.98. sono conformi alle disposizioni legali svizzere statutarie. 
Raccomandiamo pertanto di approvare il conto annuale a voi sottoposto e darne scarico al 
Cassiere ed al Comitato per il loro operato in materia. 
Dall’analisi globale dobbiamo segnalare che il risultato positivo è soprattutto dovuto alle generose 
donazioni dei soci per la riparazione del tetto. Ciò significa che senza questo introito il risultato è a 
pari tra tasse incassate e spese in uscita. Esortiamo il Comitato a trovare nuove entrate o ridurre 
eventuali spese senza dover attingere al capitale del Club.” 
 

Il Comitato proporrà dei provvedimenti in tal senso.  
 

 

 
Tassa sociale e armadietti 
 

Le tasse rimangono invariate: 
 

socio attivo    fr. 120.- 
socio passivo   fr. 55.- 
armadietto 1° e 2° piano  fr. 100.-  
armadietto al lago   fr. 30.- 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 



6. RIELEZIONE COMITATO 
Presidente:  Flavio Valsangiacomo 
Vice presidente:  vacante 
Segretaria:  Caterina De Seta 
Cassiere:  Lauro Luraschi 
Resp. sede:  Alessandro Rossi 
Resp. materiale:  Fabio Foletti  
Commissario tecnico: Caterina De Seta 
Redazione Nettuno e PR: Valentina Meldi  

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

la trattanda è accettata all’unanimità. 
 

 
7. EVENTUALI 
 
Aurelio comunica che la FSSS gli ha chiesto candidarsi quale presidente per il Cantone Ticino. Il 
25 marzo andrà a Berna per parlare e poi valuterà sul da farsi.  
Mao offre il suo aiuto e appoggio.  
 
 
 
 
 
Alle ore 20:30 è dichiarata chiusa l’assemblea annuale 2022 della Lugano Sub. 
La serata continua con la cena al bar/ristorante sottostante, bibite offerte dal Club. 
 
 
Per il protocollo: 
Caterina De Seta, Segretaria Lugano Sub 
 
 
Lugano – Paradiso, 15 marzo 2023  
 
 
 
Il Presidente:      La segretaria: 
 
 
Flavio Valsangiacomo      Caterina De Seta 
 
 
 
 
 
P.S. Il verbale verrà pubblicato sul sito 


